



BESCHLUSSVORLAGE

FB 11

Tagesordnungspunkt: 1

Schulen des Landkreises; Angliederung Fremdsprachenfolge mit drei modernen Fremdsprachen

Anlage(n):

Antrag des KAG
Antrag des AFG

Alois-Schieß-Platz 2
85435 Erding

Ansprechpartner/in:
Katrin
Neueder

Zi.Nr.: 305

Tel. 08122/58 58-1250
katrin.neueder@lra-
ed.de

Erding, 30.04.2019
Az.:

Ausschuss für Bildung und Kultur am 20.05.2019

öffentliche Sitzung

Vorlagebericht: siehe Rückseite

Anmerkungen zu den finanziellen Auswirkungen:

Es wird von finanziellen Auswirkungen für den Sachaufwandsträger in geringem, überschaubarem Umfang ausgegangen. Es müssen zusätzliche Schulbücher für Italienisch und Französisch angeschafft werden. Es ist jedoch davon auszugehen, dass rückläufiger Bedarf an Schulbüchern für den naturwissenschaftlichen-technologischen Zweig besteht.

Weiterhin ist zu berücksichtigen, dass für die Schülerinnen und Schüler des G 9 generell neue Schulbücher für den ersten G 9 Jahrgang in jeder Jahrgangsstufe anzuschaffen sind.

Beschlussvorschlag:

1. Der Sachaufwandsträger erteilt die Zustimmung, dass seitens des Anne-Frank-Gymnasiums Erding ein Antrag beim zuständigen Ministerialbeauftragten auf Einrichtung einer Fremdsprachenfolge mit drei modernen Fremdsprachen (Englisch – Französisch – Italienisch) gestellt wird.
2. Der Sachaufwandsträger erteilt die Zustimmung, dass seitens des Korbinian-Aigner-Gymnasiums ein Antrag beim zuständigen Ministerialbeauftragten auf Einrichtung einer Fremdsprachenfolge mit drei modernen Fremdsprachen (Englisch – Französisch – Italienisch) gestellt wird.



LANDKREIS
ERDING

Vorlagebericht:

Sowohl durch das Anne-Frank Gymnasium Erding (AFG) als auch das Korbinian Aigner Gymnasium Erding (KAG) wurde ein Antrag auf Einrichtung einer Fremdsprachenfolge mit drei modernen Fremdsprachen (Englisch – Französisch – Italienisch) für Schülerinnen und Schüler des G9 eingereicht.

Folgende Ausbildungsrichtungen sind aktuell an den Schulen eingerichtet:

Anne-Frank Gymnasium

- Naturwissenschaftliche-technische Ausbildungsrichtung
- Sprachliche Ausbildungsrichtung

Korbinian-Aigner-Gymnasium

- Musische Ausbildungsrichtung
- Naturwissenschaftliche-technische Ausbildungsrichtung
- Sprachliche Ausbildungsrichtung

Derzeit ist an beiden Schulen die naturwissenschaftlich-technische Ausbildungsrichtung stärker besucht. Die genauen Zahlen sind den Anträgen der Schulen zu entnehmen.

Aktuell legen sich die Schülerinnen und Schüler bereits Mitte der 5. Klasse fest, welcher Zweig später besucht werden soll. Es kann der sprachliche Zweig nur besucht werden, wenn Latein als zweite Fremdsprache gewählt wird. Mit der Festlegung auf Französisch als zweite Fremdsprache, erfolgt automatisch eine Verpflichtung dazu, den naturwissenschaftlich-technischen Zweig ab der 8. Jahrgangsstufe zu besuchen. Weiterhin besteht auch die Möglichkeit mit Latein als zweiter Fremdsprache die naturwissenschaftlich-technische Ausrichtung in der 8. Klasse zu besuchen.

Durch die Erweiterung der Fremdsprachenfolge auf drei moderne Fremdsprachen (Englisch – Französisch – Italienisch) können die künftigen Schülerinnen und Schüler frei zwischen Latein und Französisch wählen, ohne sich dabei bindend bereits in der Unterstufe auf eine Ausbildungsrichtung festzulegen. Sowohl mit Latein und Französisch kann dann in der 8. Jahrgangsstufe der naturwissenschaftlich-technische als auch der sprachliche Zweig besucht werden.

Beide Schulen erhoffen sich durch diese Öffnung eine Stärkung der sprachlichen Ausbildungsrichtung.

Den Anträgen auf Einrichtung einer Fremdsprachenfolge mit drei modernen Fremdsprachen sind das Benehmen des Sachaufwandsträgers sowie die Zustimmung des Schulforums beizufügen. Der Beschluss der Schulforen liegt noch nicht vor, da diese erst nach der Sitzung tagen. Der Antrag ist bis zum 15.06.2019 dem zuständigen Ministerialbeauftragten vorzulegen.

Am Gymnasium Dorfen gibt es bereits das Angebot drei moderne Fremdsprachen zu wählen.